

EL ACTO PSICOANALÍTICO Y SUS INCIDENCIAS□

CLÍNICAS, POLÍTICAS Y SOCIALES

El psicoanálisis es una práctica discursiva cuyos efectos pueden observarse en la clínica y también en la vida cotidiana desde hace más de un siglo. Sus posiciones innovadoras, incluso subversivas, siempre han sido objeto de discusión dentro y fuera de las instituciones psicoanalíticas. Las incidencias del trabajo con el inconsciente muestran que la escucha del síntoma es posible considerándose a este como señal del sujeto y no como manifestación de enfermedad. En estos tiempos de exigencia de goce inmediato y de discursos fundamentalistas, en faz al inevitable malestar en la cultura, un tratamiento que no ofrezca cura milagrosa ni consuelo permanente se plantea como referencia ética de que son transformadores los actos de palabra.

Las asociaciones y los psicoanalistas reunidos en **Convergencia – movimiento lacaniano para el psicoanálisis freudiano** creen que las articulaciones entre el sujeto y su polis son indisociables; pues el psicoanalista es permeable a los discursos y, para que el psicoanálisis pueda avanzar en su práctica y teoría, se hace necesario un examen permanente de las consecuencias de sus actos.

En el **V Congreso Internacional de Convergencia**, que acontece en Porto Alegre, tendremos oportunidad de renovar esta apuesta. Un momento de encuentro y discusión sobre los efectos del acto psicoanalítico en la clínica de las neurosis, psicosis y perversiones. Acontecimiento donde los psicoanalistas pueden dar informe de la sustentación de su hacer en los más

distintos ámbitos – consultorios, ambulatorios, hospitales y otros –, cuyo lugar de reunión es una oportunidad para compartir la experiencia. Además, tenemos espacio para verificar los efectos del acto en lo social, la experiencia del encuentro del discurso psicoanalítico con las políticas públicas, ya sean éstas educacionales, culturales o de salud mental.

Un significante lanzado al mundo ya no es individual, afirmaba Jacques Lacan al retomar el legado de Freud. Cada analista tiene responsabilidad con el psicoanálisis al sustentar en su escucha los despliegues del fantasma en la actualidad. A la vez, interrogar la política de los enlaces en el campo psicoanalítico es parte de su formación. Además, la transmisión del discurso psicoanalítico está abierta a las incidencias del acto creativo, haciendo eco a la potencia del discurso en su agujereamiento del Real.

Invitamos a participar de este evento, en el cual psicoanalistas de diferentes lenguas, formaciones y transferencias están dispuestos al diálogo y a relanzar el acto inaugural que nos hace sustentar lo que es el psicoanálisis.